



“El cooperativismo es nuestra esencia y nuestra fuerza”

JOSÉ LUÍS MIRANDA

PRESIDENTE DE GSD COOPERATIVA

GSD Cooperativa celebra 40 años consolidando un modelo empresarial de éxito basado en el cooperativismo, la diversificación y la proyección internacional.

GSD Cooperativa celebra 40 años como referente educativo y una de las mayores cooperativas de trabajo asociado de España, con más de 1.200 socios. Es la primera cooperativa educativa de la Unión Europea y cuenta con 10 centros en la Comunidad de Madrid: GSD Alcalá, El Escorial, Guadarrama, Las Rozas, Moratalaz, Valdebebas, Vallecas, Las Artes y Las Suertes (ambos en el Ensanche de Vallecas) y GSD International School Buitrago, que incluye residencia de estudiantes. Pionera en FP Dual, GSD ofrece una formación práctica y orientada al empleo, reforzada por su modelo cooperativo.

¿Cómo ha evolucionado GSD desde sus inicios hasta convertirse en una cooperativa con más de 1200 socios y presencia internacional?

Gredos San Diego nació hace 40 años gracias a la iniciativa de 18 trabajadores de un colegio en Vallecas que, ante la ju-

bilación del propietario, decidieron unirse y crear una cooperativa para asegurar su futuro. Lo que comenzó como un proyecto de subsistencia se convirtió en un modelo de crecimiento sostenido, basado en una idea pionera: ofrecer a quienes se incorporan la posibilidad de ser socios. Hoy GSD cuenta con más de 1.200 cooperativistas y 800 empleados, gestiona 10 colegios en Madrid y dos centros internacionales, en Costa Rica y Camerún, este último con un marcado fin social.

Desde esta perspectiva de crecimiento ¿cómo se plantea la cooperativa el futuro?

Con la vista puesta en el futuro, GSD continúa explorando nuevas oportunidades. La dimensión medioambiental gana peso con dos aulas en la naturaleza y la gestión de espacios como el Hayedo de Montejo, Caserío del Henares y el Parque Nacional de la Sierra de Guadarrama. Esta labor educativa y de compromiso con el

entorno es parte esencial de su identidad. Además, GSD avanza en un proceso de diversificación con la creación de nuevas empresas vinculadas al sector educativo y alianzas estratégicas, con el objetivo de generar empleo de calidad y seguir prestando servicios de excelencia a la sociedad.

¿Qué aporta el modelo cooperativo de GSD a su oferta formativa?

El cooperativismo no es solo una fórmula jurídica o empresarial; es nuestra esencia. La doble condición de trabajadores y propietarios genera un nivel de implicación que toda la comunidad educativa percibe y que se explicita en cada una de nuestras acciones.

Esa implicación se traduce en una educación de calidad, cercana y coherente con los valores cooperativos. Además, el modelo forma parte del propio Proyecto Educativo de GSD, que utiliza el Aprendizaje Cooperativo, entre otras metodologías, cuya misión es formar personas íntegras, responsables y críticas, capacitadas para desarrollarse con éxito en una sociedad global y con una inmensa vocación de servicio a la sociedad.

GSD demuestra que la Economía Social, basada en el compromiso colectivo, es un modelo empresarial capaz de generar valor, empleo y futuro

Como padre, ¿por qué debería plantearme seriamente la FP para mi hijo?

La Formación Profesional ofrece a los jóvenes una vía práctica y motivadora hacia el empleo cualificado, sin cerrar opciones académicas. Tras un Grado Superior, pueden acceder al mercado laboral o continuar con estudios universitarios. En GSD, la apuesta por la FP Dual ha sido firme desde sus inicios, con tasas de inserción laboral cercanas al 90% y del 100% en algunos ciclos. Con la nueva Ley de FP, todos los ciclos de Grado Superior se imparten en modalidad Dual Intensiva, combinando un año en el centro educativo con otro en empresa, garantizando una formación conectada con la realidad profesional.

¿Qué perfiles profesionales formáis en GSD?

Contamos con ciclos formativos de Grado Básico, Medio y Superior en distintas familias profesionales, con una amplia oferta en áreas de alta demanda como Deporte, Administración y Gestión, Educación Infantil o Informática en GSD Guadarrama, GSD Las Suertes, GSD Vallecas y GSD El Escorial.

Además, en GSD International School Buitrago, donde también contamos con residencia de estudiantes, ofrecemos ciclos más específicos que requieren instalaciones especializadas, como Cocina, Fabricación Mecánica, Química, Vehículos, Forestales o Estética.

En colaboración con la UNED, también impartimos ciclos de Grado Superior a distancia.

¿Cómo están conectáis a los alumnos con las empresas para garantizar una inserción laboral efectiva?

Nuestra experiencia de más de 10 años con la FP Dual ha generado una red sólida de colaboración con más de 300 empresas, muchas de ellas líderes en su sector.

En estas empresas, los alumnos realizan su formación práctica, tutorizada por nuestros docentes. Esta conexión constante con el entorno profesional permite una integración natural y eficaz en el mercado laboral.

Y más allá de las aulas, ofrecéis todo tipo de proyectos y experiencias a los alumnos de FP para desarrollar habilidades, ¿verdad?

Creemos en una educación que complementa los imprescindibles contenidos académicos. Por eso damos gran importancia a la orientación educativa y profesional, y ofrecemos una amplia programación de actividades culturales, artísticas, deportivas y medioambientales.

Además, contamos con un proyecto de movilidad internacional en el marco del programa Erasmus+, que permite a los estudiantes realizar prácticas en el extranjero. Para GSD, este tipo de experiencias son clave no solo por su valor lingüístico y cultural, sino porque preparan al alumnado para desenvolverse en un mundo globalizado.

